



若葉小だより

No.477 7月号
令和5年7月1日
調布市立若葉小学校
校長 内藤 みゆき

HP <http://www.chofu-schools.jp/wakaba-sho/> E-Mail wakaba-sho@chofu-schools.jp

60周年スローガン『いつまでも変わらない 笑顔かがやく わかばっ子』



先を見据えた教育活動 ～小・中学校の連携を通して～

副校長 小林 義史

先月の挨拶運動週間では、本校の正門及び若葉門にたくさんの人が集い、登校してくる子どもたちに気持ちの良い挨拶を掛けていただきました。いつもとちよっぴり違う様相に驚きの表情を浮かべる子もいましたが、皆それぞれの表情、声の調子で「おはようございます！」と挨拶をしていました。お辞儀をして丁寧に言葉を発する子、すてきな笑顔を見せてくれる子、大きく元気な声の子・・・挨拶一つにもその子の個性が感じられます。今回は、健全育成推進委員や民生児童委員、PTAの皆様にも参加していただきました。感謝申し上げます。また本校の5・6年生、第四中学校の生徒の皆さんも活動しました。学校の取組に主体的に臨む高学年の姿、大人びた声と出で立ちで優しく声を掛ける中学生の皆さんの姿に、子どもたちは良い刺激を受けたことでしょう。登校時には、本校の子どもたちでいっぱいになる第四中学校正門前の歩道。小学生でも横並びに歩くのは難しい道幅で、時間によってはなかなかの混雑ぶりです。ランドセルに黄色のカバーを掛けた一年生の速度に合わせて、その後ろをせかせることなくゆっくり歩いてくれる中学生の姿を目にすることもしばしば。つい先日は、登校途中で転んでしまった低学年に付き添い、小学校まで送ってくれた中学生もいました。小さい子を大切にしてくれる姿にほっこりした気持ちになり、感心させられました。

本校は日頃より隣接する第四中学校とは関わりが深く、子どもたちも身近な存在に感じているようです。5月のスポーツ大会は本番とともに練習時も校庭をお借りし、学習をしてきました。日々の昼休みは3年生から6年生が、第四中学校の広い校庭でのびのびと体を動かすことを楽しみ、4年生から6年生が行うクラブ活動も、運動系のクラブが校庭と体育館で元気に運動しています。校外学習や宿泊行事でバスを使用する際にも校庭をお借りする等、仮設校舎設置に伴う校庭の縮小を余儀なくされるなか、第四中学校との連携を図ることで子どもたちの運動の機会の確保、校外学習での安全かつ効率的な時間の確保を行うことができます。第四中学校のご厚意に感謝するとともに、引き続きの関係強化に努めていきたいと思っております。

さて、調布市では今年度より「小中連携教育の日」を設定し、中学校区ごと小・中学校の教員が一堂に会し、各校の情報や指導方法等の共有化を図ることで教育の質の向上を目指す取組がスタートしました。学習指導要領総則編には、「小学校と中学校の接続に際しては、義務教育9年間を見通して児童生徒に必要な資質・能力を育むことを目指した取組が求められる。(中略)9年間を見通した計画的かつ継続的な教育課程を編成し、小学校と中学校とで一体的な教育内容と指導体制を確立して特色ある教育活動を展開していくことが重要となる。」とあります。毎年、卒業間近の6年生は中学生になることに希望や期待、頑張りたいことを抱き、小学校を巣立っていきます。私服姿から制服姿へ、学級担任制から教科担任制へ、授業時間45分から50分へ、部活動や生徒会、・・・このような変化にも柔軟に対応し、主体的に学習や運動、中学校生活をスタートできるよう指導・支援していくことが大切と考えます。そのためには、我々教員が中学校の学習や生活指導の在り方をよく知る(また、小学校の状況を知ってもらう)ことで、学習・生活指導の連続性を重視し、先を見据えた教育活動を展開していく必要があります。

昼休みの第四中学校校庭で子どもたちが遊ぶ姿を見守っていると、昨年度の本校の卒業生がよく声を掛けてくれます。「中学生になって最初は戸惑うこともあったけれどすっかり慣れて、毎日楽しんでいます。」や「期末試験が近いので、今は勉強に力を入れています。」と、逞しさや頼もしさを感じさせる表情で話す姿に、中学生として良いスタートを切り充実した生活を送っていることが感じられました。

義務教育9年間を見通した教科指導や生活指導を展開すべく、第四中学校が隣接する本校の利点を生かしながら小・中学校間の連携を一層深め、若葉の子どもたちを育ててまいります。

本校の学校だよりはSDGs(ESD)・GIGAスクール構想を鑑み、ペーパーレス化や校務改善等の観点からデジタル配信のみとしております。発行日には安全・安心メールにてお知らせいたします。

クラブ紹介～クラブ長より～



サッカークラブ

サッカークラブでは、サッカーを習っていない人でも、全員で楽しくプレーできるように力を尽くしていきます。1年間よろしくをお願いします。

デジタルクラブ

デジタルクラブでは、プログラミングソフトを使って遊んだり、タブレットの使い方を学んだりしています。みんなと一緒に取り組んでいるととても楽しくて、充実したクラブです。

ベースボール型ゲームクラブ

ベースボール型ゲームクラブではティーボールやキックベースをやっています。私たちは、試合を通して仲間たちとの協力を学び、きずなを深めています。素晴らしいクラブです。

まんが・イラストクラブ

まんが・イラストクラブでは、まんがやイラストを描いて図書室前の廊下に掲示します。クラブのみんなも楽しく、見ている人も楽しくなれるようなクラブにしていきたいです。

卓球クラブ

私が思う卓球クラブの魅力は、学年の壁を超えてみんなで卓球を楽しみ、新たな交友関係が生まれていく姿だと思います。そんな魅力ある卓球クラブを見守って下さると嬉しいです。

百人一首・昔遊びクラブ

百人一首・昔遊びクラブは、前半に百人一首、後半に昔遊びをやります。安全に気を付けて行うこと、協力してやることを目指して活動します。

バスケットボールクラブ

バスケットボールクラブでは、パスやシュート、ドリブルなどを練習します。また、練習したことを生かして試合も行います。学年関係なく絆を深め、楽しんで活動します。

ダンスクラブ

ダンスクラブでは、コピーダンスをします。コピーダンスとは、元々ある振り付けをコピーして踊るダンスのことです。みんなで楽しむことを目標に、頑張ります。

球技クラブ

球技クラブは、学年関係なくボールを使ったスポーツを「他学年と楽しく協力して最後まで！！」というめあてを意識して活動しています。1年間他の学年と楽しく仲を深めていきます。

折り紙クラブ

折り紙クラブでは、他学年とグループになり、協力して作品作りをしています。みんなが楽しく折り紙をできるように、クラブ長として精一杯頑張ります。

ドッジビークラブ

ドッジビークラブでは「みんなで協力、支え合おう」を目標としています。ドッジビーでの対決や、フリスビーを使ったいろいろな運動を考え、活動しています。

ボードゲームクラブ

ボードゲームクラブでは、教室を2部屋使用し、オセロや将棋、トランプをやります。これから新しいボードゲームを追加する予定もあります。みんなで遊んで楽しめる最高のクラブです。

バドミントンクラブ

バドミントンクラブでは、他学年といっしょに協力し合って、バドミントンをします。トーナメント、総当たり戦などの形式で試合を行います。みんなで楽しく活動していきます。

手芸クラブ

手芸クラブでは、主にフェルトなどを使ってコースターやキーホルダーなどの小物を作っています。「学年関係なく協力して！」をめあてに他学年と交流しながら楽しく活動していきます。

科学クラブ

科学クラブでは、みんなで楽しく実験をします。やってみたい実験をみんなで決めて行います。いろいろな実験を通じて、新しい発見があります。安全第一に活動します。

工作クラブ

工作クラブでは、工作キットや身近な物で工作をします。安全に協力して活動できるように頑張っています。また、同じものを作っても人によって違うので、見ているだけでも面白いです。

子どもたちの安全で健康な生活のために

生活指導主任

早いもので1学期が始まってから3か月が過ぎました。子どもたちは学校生活にすっかり慣れ、自分らしく元気に過ごしている様子が多く見られます。

最近暑い日が続く、朝早くから気温が高くなってきています。あまり早くに登校すると、待っている間に熱中症になる恐れもありますので、ご家庭では、今一度朝の登校時間に気を付けてください。登校時間は8:15から8:25です。よろしくお願いいたします。

併せて、学習用具の整理についても、お願いします。身の回りを整頓したり、学習用具を整えたりすることで、学習の効果もよくなります。記名をしたり、不足がないか確認をしたりなど、気にかけていただくと助かります。よろしくお願いいたします。

熱中症予防について

副校長

毎日、暑い日が続いています。学校では、暑さ指数(WBGT)を基準に、子どもたちが安全に安心して学校生活を送れるように配慮しています。体育の授業を中心に屋外での学習活動が急遽変更となることもありますが、ご理解くださいますようお願いいたします。栄養や休養を十分に取って、毎日を元気に過ごしていきましょう。

児童用タブレット端末の画面割れに関して

ICT担当

最近、画面割れが複数件出ています。不安定な場所に置いたり、ランドセルに無理やり詰め込んだりしていないでしょうか。画面保護シートを貼ることも対策の一つです。iPad(第7世代)に合うものをお選びください。

個人面談について

教務主任

個人面談は、学校と家庭との貴重な情報交換の時間です。ご多用の折とは存じますが、ご来校くださいますよう、お願いいたします。

実施日 7月21日(金)～7月28日(金) ※土日を除く

時間 8:30～16:30

場所 各教室

内容 学校と家庭との情報交換等

※1人当たり15分程度の予定です。

※学級によって実施日や時間が異なりますので、ご注意ください。詳しくは、学級で配布されているお知らせをご覧ください。

定期健康診断を終えて

養護教諭

今年度の定期健康診断がすべて終了しました。保護者の皆様には様々な面からご協力いただき、ありがとうございました。

すべての結果を一覧にしたものを終業式の日にお配りします。お子さんの健康状態をご確認いただき、日々の健康管理にお役立てください。受診の必要がある人にはお知らせを渡しています。ぜひ長期休みを利用して受診していただきますようお願いいたします。

落とし物展示のお知らせ

生活指導部

7月21日(金)～28日(金)までの個人面談期間中、学校保管中の落とし物を南昇降口(正門側2・5・6年生入口)に展示します。期間終了後7月28日(金)に全て廃棄処分となりますので、保護者の皆様は面談の際に一度ご確認ください。

60周年スローガン「いつまでも変わらない 笑顔かがやく わかばっ子」

4年生以上の学級で考えたスローガン候補の中から代表委員会で話し合った結果、すてきなスローガンができあがりました。校庭のフェンスに横断幕を設置し、60周年を盛り上げていく予定です。

7月の行事予定

日	曜	主な行事
1	土	
2	日	
3	月	4年5時間授業 委員会活動 4年「あすチャレ」出前授業
4	火	3年2・4組図書館ガイダンス
5	水	全学年4時間授業◎
6	木	6年音楽集会 安全指導日 たてわり班活動 3年1・3・5組図書館ガイダンス
7	金	校内研究授業日 全学年4時間授業 (1年2組のみ5時間) 避難訓練 漢字検定
8	土	
9	日	
10	月	クラブ活動
11	火	5年元気アップ大作戦授業 1～4・6年5時間授業
12	水	4年1・2組武者小路実篤記念館訪問
13	木	たてわり班活動 4年3・4・5組武者小路実篤記念館訪問
14	金	5・6年「笑顔と学びの体験活動プロジェクト」
15	土	
16	日	
17	月	海の日
18	火	全学年4時間授業 給食終 40分そうじ 6年着衣泳
19	水	全学年4時間授業◎
20	木	全学年4時間授業◎ 終業式 水泳指導終
21	金	夏季休業日始 個人面談 開放プール
22	土	
23	日	
24	月	個人面談 開放プール
25	火	
26	水	
27	木	
28	金	

◎：中休み10分

※下校時刻については、各学年だよりをご覧ください。